

Proposal KKN

Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (Sustainable Development Goals) SGDs Desa di Tengah Pandemi Covid-19

A. Latar Belakang Masalah

Perguruan Tinggi mempunyai peran dan andil yang sangat dominan dalam proses pendampingan dan pengembangan masyarakat sebagaimana disebutkan dalam Tri Dharma Perguruan Tinggi. Universitas Islam Negeri (UIN) Sunan Kalijaga sebagai salah satu Perguruan Tinggi di Yogyakarta mewajibkan mahasiswanya untuk terjun dan berpartisipasi penuh dalam proses pengembangan masyarakat dalam bentuk Kuliah Kerja Nyata (KKN).

Kuliah Kerja Nyata merupakan suatu bentuk pengabdian mahasiswa kepada masyarakat dan sebagai salah satu cara mempertemukan teori dari sudah diterima mahasiswa selama dalam perkuliahan (teoritis) dengan realitas yang ada di tengah-tengah masyarakat. KKN dapat dikatakan sebagai suatu wadah perkuliahan yang tidak mengutamakan teori lagi, akan tetapi lebih mengutamakan praktik proses pendampingan dalam merespon problematika di masyarakat.

Mahasiswa juga merupakan bagian dari masyarakat yang sedang menempuh studi di suatu Perguruan tinggi, yang merupakan suatu jenjang Pendidikan formal terakhir sebelum terjun ke masyarakat setelah menyelesaikan studinya. Dengan melakukan studi di jenjang Perguruan tinggi tersebut maka harapan-harapan masyarakat, mahasiswa dengan membawa segudang ilmu yang dimilikinya dapat menjadi agen perubahan ketika terjun di dalam masyarakat nantinya. Selain itu, KKN juga diharapkan dapat menjadi motor penggerak bagi masyarakat dalam peningkatan kesejahteraan baik secara lahiriyah dan batiniyah masyarakat. Kegiatan Kuliah Kerja Nyata tersebut dilakukan oleh mahasiswa dengan pendekatan lintas keilmuan dan sektoral pada waktu dan daerah tertentu di Indonesia. Pelaksanaan kegiatan KKN biasanya berlangsung antara satu sampai satu setengah bulan dan bertempat di daerah setingkat desa.

Program-program KKN yang dilaksanakan oleh UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta memiliki beberapa jenis model KKN, salah satunya adalah Program KKN Mandiri. Adapun perbedaan dari program KKN Mandiri tersebut dengan program KKN lainnya adalah KKN Mandiri dimana program kerja atau kegiatan, waktu, tempat, dan volume pelaksanaannya didasarkan pada proposal yang telah disusun oleh mahasiswa calon peserta KKN itu sendiri. Perencanaan, pelaksanaan, dan pelaporan juga dilakukan oleh mahasiswa peserta KKN dengan didampingi oleh Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) dan telah mendapatkan persetujuan dari Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LPPM) UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta. Kemudian, dalam KKN Mandiri mahasiswa mengajukan secara lengkap terkait persiapan-persiapan dan rencana dari pengabdian yang akan dilakukan dalam bentuk proposal yang kemudian diserahkan pada LPPM UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta.

Lokasi dari kegiatan KKN Mandiri juga dipilih oleh peserta KKN Mandiri UIN Sunan Kalijaga dengan berdasarkan fenomena-fenomena dan kebutuhan masyarakat mitra dampingan yang akan diberikan oleh mahasiswa. Oleh karena itu, diharapkan seperti tujuan KKN pada umumnya, KKN Mandiri diharapkan mampu memberikan manfaat dan ilmu-ilmu baru bagi mahasiswa dan masyarakat dengan melibatkan kemandirian dalam membangun kerjasama bersama masyarakat dan juga pihak pendukung, dari proses perencanaan, pelaksanaan, sampai pada pelaporan. Secara lebih nyata, KKN merupakan media penerapan ilmu pengetahuan dan teknologi di masyarakat secara sistematis dalam program pemberdayaan masyarakat. KKN juga diharapkan menjadi pendorong pengembangan riset terapan secara mutualistic dalam rangka membantu menyelesaikan permasalahan di masyarakat.

Selain itu, dari adanya kegiatan KKN tersebut, diharapkan pula dapat mengembangkan kepekaan rasa dan kognisi sosial mahasiswa. Sedangkan bagi pemerintah daerah dan masyarakat setempat, kegiatan KKN dapat membantu percepatan proses pembangunan serta membentuk kader penerus kegiatan pembangunan. Karena pada dasarnya salah satu bagian dari masyarakat yang masih perlu mendapatkan perhatian adalah pengembangan sumber daya masyarakat dengan sumber daya alam yang ada di sekitar. Dalam peninjauan terhadap lokasi yang diinginkan menjadi tempat KKN Mandiri ini perlu untuk memperhatikan beberapa kondisi dan potensi masyarakat, diantaranya dari

segi keagamaan, Pendidikan, ekonomi/kewirausahaan, lingkungan, dan kesehatan. Sehingga, dalam pemilihan dan pengajuan Desa/Kelurahan KKN-Mandiri ini perlu diperhatikan kondisi dan persoalan yang ada di dalam masyarakat untuk merumuskan program kerja dan kegiatan.

B. Tema KKN

Kegiatan KKN kelompok kami mengambil tema **“Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (Sustainable Development Goals) SGDs Desa di Tengah Pandemi Covid-19”**. Dipilihnya tema tersebut karena sesuai dengan peran mahasiswa yang tercantum dalam Tri Dharma Perguruan Tinggi, yaitu pengabdian dalam kegiatan pemberdayaan masyarakat.

C. Lokasi KKN

Sasaran kegiatan KKN kelompok kami adalah seluruh masyarakat Desa Sambiroto, Rt 07, Kaligatuk, Srimulyo, Piyungan, Bantul, Yogyakarta. Kontak Person Kepala Dukuh : Bapak Supriyanto (08170406200)

D. Identifikasi Potensi Desa

Setelah melakukan observasi selama satu minggu dengan cara melakukan wawancara baik dengan Kepala Dusun, perangkat desa, dan dukuh Kaligatuk desa Srimulyo secara langsung, baik formal maupun non formal serta melalui data-data tertulis yang berkaitan dengan kondisi Dusun Kalihatuk, maka dapat ditemukan bahwa potensi yang ada di desa yaitu adanya objek pariwisata yang ada di dusun, berjalannya organisasi masyarakat seperti PKK, adanya kepengurusan kepemudaan karangtaruna dan remaja masjid di wilayah dusun Kaligatuk. Selain itu berjalannya posyandu menjadi salah satu agenda rutin dalam memberikan pelayanan kesehatan di desa ataupun dusun.

Pada dusun Kaligatuk cukup banyak potensi yang dapat dikembangkan. Dengan sumber daya manusia yaitu seluruh lapisan masyarakat dalam mengembangkan dusun sangat membantu perkembangan dusun. Selain itu produksi pertanian juga menjadi salah satu bidang yang cukup menjadi potensi yang baik untuk dusun Kaligatuk. Selain itu mata pencaharian masyarakat disana pun beragam. Dari yang bergerak di bidang pertanian, pertukangan, pengusaha, pegawai negeri swasta ataupun wiraswasta tersebar di wilayah dusun Kaligatuk. Dari sanalah, indentifikasi masalah dalam dusun dapat ditemukan.

E. Nama Anggota Kelompok

No	NAMA	NIM	Prodi	Fakultas	No. Handphone
1.	Abdullah Naseh	18102050051	Ilmu Kesejahteraan Sosial	FDK	085785785393
2.	Tajuddin Noor Ashshidiqi	18102050063	Ilmu Kesejahteraan Sosial	FDK	0895422433451
3.	Silvia Nur Alam Sari	18102050013	Ilmu Kesejahteraan Sosial	FDK	081392538862
4.	Lia Nur Faizah	18101040005	Ilmu Perpustakaan	F.ADAB	085840210016
5.	Intan Khilmi Nadhea	18101040065	Ilmu Perpustakaan	F.ADAB	0895355537659
6.	Eka Fitri Widyastuti	18101040014	Ilmu Perpustakaan	F.ADAB	089649299248
7.	Fatika Isma Safitri	18107020021	Sosiologi	FISHUM	089606868394
8.	Regina Cahyanti	18107020006	Sosiologi	FISHUM	087860593538
9.	Akif Munawwar	18108020045	Perbankan Syariah	FEBI	081542017088
10.	Pandu Bismantoko	18108020095	Perbankan Syariah	FEBI	08994159970
11.	Adam Adi Putra	18101010094	Bahasa dan Sastra Arab	F.ADAB	0895605915670

F. Struktur Kepanitiaan Anggota KKN

- a. Ketua : Abdullah Naseh
- b. Wakil Ketua : Tajuddin Noor Ashshidiqi
- c. Sekretaris : Silvia Nur Alam Sari

d. Bendahara : Pandu Bismantoko

G. Program Kerja

❖ Program Kerja KKN

Program kerja KKN yang akan kami laksanakan kami kelompokkan berdasarkan subjek sasaran program kerja kami yang meliputi program kerja untuk anak-anak dan remaja, program kerja untuk bapak-bapak dan program kerja untuk ibu-ibu di desa Kaligatuk, Srimulyo, Piyungan Bantul. Meskipun demikian, kami juga mengklasifikasikan program kerja yang akan kami laksanakan sebagai program kerja unggulan dan program kerja pendukung.

1. Program kerja unggulan

a. Bidang Pendidikan

- Nama Kegiatan : Bimbingan belajar bagi anak-anak

Program ini bertujuan untuk membantu dan mendampingi anak-anak jenjang SD dan SMP dalam proses belajar saat dirumah agar jam belajar anak-anak lebih teratur dan terarah.

- Nama Kegiatan : Pengembangan Perpustakaan Mini

Pengembangan perpustakaan mini ini bertujuan untuk memberikan fasilitas dan mengembangkan minat baca bagi warga dan anak-anak masyarakat desa Kaligatuk, Srimulyo, Piyungan Bantul. Dengan tujuan agar anak-anak lebih gemar membaca dan memiliki daya pikir yang lebih baik. Perpustakaan mini ini akan dilengkapi dengan berbagai macam buku seperti buku fiksi anak, remaja, pengetahuan umum (TK-SMA), agama, dan referensi.

b. Bidang Keagamaan

- Nama Kegiatan : Taman Pendidikan Agama (TPA)

Kegiatan ini bertujuan untuk membina anak-anak agar mampu membaca Al-Qur'an dengan baik dan benar dengan kaidah-kaidah ilmu tajwid yang dilakukan di sore hari sebagai penunjang bagi pendidikan agama islam. Selain itu bimbingan TPA ini juga bertujuan menjadikan anak memiliki akhlak yang terpuji.

c. Bidang Administrasi Dusun

- **Nama Kegiatan : Pembaruan Data Monografi Dusun Kaligatuk**

Kegiatan ini bertujuan untuk memperbaharui data monografi Dusun Kaligatuk tahun sebelumnya, yaitu meliputi data jumlah penduduk, kondisi geografis desa, Denah Wiayah. Manfaat data monografi ini yaitu untuk mempermudah masyarakat jika memerlukan data dari pihak dusun.

d. Bidang Ketahanan Pangan

- **Nama Kegiatan : Menanam Kangkung dan Ikan Lele dalam Ember**

Dampak pandemi corona atau covid 19 di Indonesia menghujam bangsa Indonesia. Yang paling mengerikan wabah itu akan masuk sendi-sendi kehidupan masyarakat, termasuk membuat rapuh ketahanan pangan nasional. Ketahanan pangan di keluarga melalui program Kebun Sayur Keluarga ini dilakukan untuk meniasati kebutuhan sayuran bagi keluarga tanpa harus membeli, alias memetik dari halaman rumah sendiri, dapat dimulai dengan memenuhi kebutuhan sayuran sehari-hari dengan cara produksi sendiri. Penanaman tanaman sayur sebagai upaya pemanfaatan pekarangan rumah dapat menjadi salah satu penyedia gizi sehat keluarga. Selain penyedia gizi sehat keluarga, usaha di pekarangan jika dikelola secara intensif sesuai dengan potensi pekarangan, juga dapat memberikan sumbangan pendapatan bagi keluarga

e. Bidang Kesehatan

- **Nama Kegiatan : Posyandu Anak dan Lansia**

Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan kesehatan dan mutu pelayanan masyarakat (ibu hamil, anak balita, dan lansia) untuk mewujudkan kesejahteraan sosial mereka melalui pemenuhan kebutuhan mencakup aspek biologis (gizi), psikologis (senam lansia) , sosial dan spiritual.

2. Program tambahan

a. Bidang lingkungan

- **Nama kegiatan : Kerja bakti bersama warga dusun Kaligatuk**

kegiatan ini bertujuan untuk membantu masyarakat membangun infrastruktur dan mewujudkan kondisi lingkungan yang bersih, terpelihara dan terawat serta

menjauhkan penyakit seperti DBD dan Malaria. Kegiatan ini dilakukan secara bersama -sama atau gotong royong.

b. Bidang

- **Nama Kegiatan : lomba 17 Agustus**

Kegiatan ini bertujuan untuk merayakan hari kemerdekaan Indonesia melalui berbagai kegiatan lomba-lomba yang ditujukan untuk anak- anak. Dengan tujuan untuk menjaga persatuan dan kesatuan seperti yang tertera pada Pancasila sila ke tiga yaitu “persatuan Indonesia” serta sebagai ajang silaturahmi agar hubungan sesama warga agar lebih harmonis melalui lomba-lomba yang diadakan.

c. Bidang Kesehatan

- **Nama Kegiatan : Menyediakan Tempat Cuci Tangan**

Kegiatan ini bertujuan untuk pengendalian virus covid-19 saat kegiatan KKN berlangsung di rumah bapak dukuh. Sebelum warga memasuki area rumah beliau, terlebih dahulu mereka mencuci tangan di tempat yang sudah disediakan.

d. Bidang Administrasi Wilayah

- **Nama Kegiatan : Pembuatan Plangkan**

Tujuan dari adanya pembuatan papan nama atau plangkan adalah untuk memberikan informasi pada masyarakat atau pengguna jalan yang ingin mencari lokasi atau wilayah di Dusun Kaligatuk.

- **Nama Kegiatan : Pembuatan Banner dan Spanduk**

Tujuan dari pembuatan banner dan spanduk adalah untuk memberikan informasi kepada warga Dusun Kaligatuk mengenai program kerja KKN dan program pencegahan virus covid-19 secara tidak langsung melalui informasi yang teetera dalam banner dan spanduk.

RANCANGAN ANGGARAN BELANJA

NO.	JENIS KEGIATAN	BIDANG KEGIATAN	NAMA KEGIATAN	PELAKSANAAN	KEBUTUHAN	JUMLAH KEBUTUHAN	JUMLAH ANGGARAN
1.	Program Unggulan	Bidang pendidikan	Bimbingan beajar Tugas sekolah	2 kali dalam 1 minggu	HVS	1 Rim	50.000
					Folio Bergaris	1 Rim	25.000
					Spidol Besar	1 Pcs	10.000
					Bolpoin	12 Pcs	20.000
					Perwarna	24 Pcs	40.000
					Kertas Manila	10 Lembar	20.000
					Lem Kertas	2 Pcs	10.000
		Pengembangan Literasi	1 kali dalam 1 minggu	Selotip Putih Bening dan Hitam	2 Pcs	25.000	
				Kertas Plano	20 Lembar	25.000	
				Spidol Warna	5 Pcs	10.000	
2	Program Unggulan	Bidang ketahanan pangan	Menanam Kangkung dan Ikan Lele dalam Ember	1 kali	Ember	2 Pcs	120.000
					Bibit Lele	40 Ekor	40.000
					Cup Pop Ice	20 Pcs	20.000
					Kawat	1 Bunder	50.000
					Arang	1 Pcs	20.000

					Tisu	1 Pcs	30.000
					Bibit Kangkung	1 Pcs	10.000
3.	Program Unggulan	Bidang Agama	TPA	2 kali dalam seminggu	Penunjuk iqra'	25 pcs	30.000
					Iqra'	5 pcs	75.000
4.	Program Unggulan	Bidang Perpustakaan	Perpustakaan Mini	Mengolah perpustakaan	Lemari	1 Pcs	500.000
					ATK		100.000
5.	Program Unggulan	Bidang Administrasi Dusun	Pembaruan Data Monografi Dusun Kaligatuk	Pembuatan Peta Desa	Banner	1 pcs	150.000
					ATK		50.000
6.	Program Unggulan	Bidang Kesehatan	Posyandu Anak dan Lansia	1 kali	ATK		50.000
7.	Program Tambahan		Lomba 17 Agustus	1 kali	Hadiah lomba		1.500.000
8.	Program Tambahan	Bidang Kesehatan	Menyediakan Tempat Cuci Tangan	1 kali	sabun	1 pcs	20.000
					Tempat cuci tangan	1 pcs	100.000
9.				1 kali	Kayu	4 pcs	200.000

	Program Tambahan	Bidang Administrasi Dusun	Pembuatan plankan, banner, dan spanduk	Cat	2 pcs	50.000
				Pilox	2 pcs	50.000
				Bambu	2 pcs	50.000
				Spanduk	10 pcs	150.000
				banner	1 pcs	150.000
9.	Kaos KKN				11 pcs	1.110.000
10.	Kebutuhan tempat tinggal dan makan					3.000.000
					Total pengeluaran	8.060.000